
Fit for study and 
work! 


Workshops


09.11. Crashkurs - Wie bekomme ich einen 
Job?


Dieser Crashkurs unterstützt internationale Studierende beim 
Thema Berufsorientierung. Sie bekommen Tipps und 
Werkzeuge an die Hand, um herauszufinden, in welchem Job 
Sie später arbeiten wollen und wie Sie dieses Ziel erreichen 
können. 

Mit den folgenden Fragen werden wir uns intensiv befassen:

• In welchem Job möchte ich nach meinem Studium arbeiten?

• Wie erhöhe ich meine Jobchancen?

• Welche rechtlichen Regelungen sind auf dem deutschen 
Arbeitsmarkt zu beachten?

 
Referentin: Susann Kühn, Career Service der WHZ


Sprache: Deutsch 
Termin: Di, 09.11.2021, 17:10 – 18:40 Uhr 
Ort: Online bei BBB: https://bbbconf.fh-zwickau.de/b/sus-fsj-
ogq-lze


18.11. Finde Deinen Lernpartner!


Unter dem Motto "Gemeinsam geht alles besser" könnt Ihr beim 
Online-Speed-Dating Lernpartner finden. Bei dieser 
Veranstaltung gibt es die Möglichkeit, sich mit anderen 
Studierenden zum Studienalltag, zu Lernvorhaben, etc. 
auszutauschen. Mit einem Lerntandem können beispielsweise 
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gemeinsame Lernzeiten etabliert werden. Weiteres Ziel der Veranstaltung ist zudem, über den Tellerrand 
der eigenen Fakultät hinauszuschauen. An der WHZ gibt es über 50 verschiedene Studiengänge. Meist 
konzentriert man sich vollkommen auf das eigene Studienfach und erfährt kaum, was sich hinter den 
anderen verbirgt. Dabei ist es nicht nur interessant, sondern wird immer wichtiger, sich auch mit anderen 
Fachbereichen auseinander zu setzen und interdisziplinär zu handeln und denken. Aus diesem Grund 
präsentieren im ersten Teil der Veranstaltung einige Studierende prägnant und gut verständlich ihre 
Studienfächer. Dabei werden über Themen diskutiert, die alle etwas angehen.


Arbeitssprachen: Deutsch und Englisch


Datum: Do, 18.11.2021, 17:30 - 19:00 Uhr  
BBB-Raum: https://bbbconf.fh-zwickau.de/b/jul-ar4-kzh


29.11. Selbstmanagement 


Viele Studierende kennen das Gefühl, wegen ihrer vielen Aufgaben die Kontrolle über ihren Alltag zu 
verlieren. In diesem Seminar werden einige Leitlinien beleuchtet, wie man trotz zahlloser Aufgaben den 
Überblick bewahrt. Es wird ein konkretes System vorgestellt und angewandt.


Referent: Oliver Arnold, Fakultät PTI 
Termin: Mo, 29.11.2021, 17.30 Uhr bis 19.00 Uhr 
BBB-Raum: https://bbbauth.fh-zwickau.de/b/ste-ecr-aey-ale


Veranstaltungen




02.11. Language Corner


Du möchtest spielerisch Deine Sprachkenntnisse verbessern und 
Freunde treffen? 


Am Dienstag dem 02.11. findet um 17:30 bis 19 Uhr die nächste 
Language Corner statt. 


Wir treffen uns wieder im Lesecafé (im Studentenwohnheim 
Äußere Schneeberger Straße, 7. Stock).
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04.11. Forschungsforum 


Die WHZ gibt am 4. November 2021 ab 14 Uhr Einblicke in ihre medizinischen Forschungswelten. 
Neben spannenden Vorträgen und Foren hochrangiger Mediziner und Forschenden zu erfolgreich 
angewandten medizinischen Verfahren zeigt das Forschungsforum 2021 auch, welche Karrierewege es 
für interessierte Akademiker gibt, um Professor*in an der WHZ zu werden. Mehr… 


Teilnahme online: https://bbbconf.fh-zwickau.de/b/chr-qoo-yas-2zq 


04.11. ZWIK Firmenkontaktmesse


Am 04.11.2021 finden in der Stadthalle Zwickau bereits zum 23. Mal die Wirtschafts- und 
Industriekontakte ZWIK 2021 statt und das bereits zum 23. Mal. Traditionell von Studierenden für 
Studierende wird auch die ZWIK 2021 mit Unterstützung eines Teams von insgesamt 7 WHZ-
Studierenden, unter Anleitung der IPlaCon GmbH geplant und durchgeführt. Auch die WHZ wird zur 
Beratung vor Ort sein. Mehr…


11.11. Empfang der neu immatrikulierten internationalen 
Studierenden bei der Oberbürgermeisterin der Stadt Zwickau


Liebe Studierende, 


wir freuen uns sehr, Ihnen die Einladung der Oberbürgermeisterin der Stadt Zwickau zum Empfang der 
neu immatrikulierten internationalen Studierenden weiterzuleiten. Diese feierliche Veranstaltung findet 
am 11.11. um 18 Uhr im Robert-Schumann-Haus statt. Bitte denken Sie daran, sich bei Interesse per Mail 
bis zum 09.11. anzumelden (gleichstellungsundauslaenderbeauftragte@zwickau.de). Wir hoffen sehr, 
dass Sie diese schöne Möglichkeit nutzen werden. Die derzeitigen Corona-Maßnahmen werden auch 
bei dieser Veranstaltung gelten. 


Falls Sie Fragen haben, wenden Sie sich gerne an uns. 


Ihr Team des International Office 
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Informationen


WhatsApp-Gruppe „Internationals Zwickau“


Zum gegenseitigen Informieren und Verabreden für Veranstaltungen usw. haben Studierende eine 
private WhatsApp-Gruppe eingerichtet. Wer möchte, kann dieser Gruppe beitreten.


Link zur WhatsApp-Gruppe “Internationales Zwickau”: https://chat.whatsapp.com/
DEKlHoVamWfJMXIcZZgcUF 


Deutschkurse


Die studienbegleitenden Deutschkurse starteten am 11.10.2021. Wer noch teilnehmen möchte, kann 
sich hier informieren. Mehr…





Internationale Studierende für Engagement und Leistung geehrt


Drei hervorragende internationale 
Studierende wurden in diesem Jahr von 
ihren Fachbereichen für den DAAD-Preis 
nominiert. Die Entscheidung fiel der 
Auswahlkommission der WHZ nicht leicht. 
Und so wurde neben dem DAAD-Preis auch 
noch ein Ehrenpreis des Westsächsischen 
Bezirksvereins des Vereins Deutscher 
Ingenieure e.V. (VDI) ins Leben gerufen und 
im Rahmen der Immatrikulationsfeier der 
WHZ verliehen.


Abhishek Raj Yadav (li.) und Doaa Alabas wurden im Rahmen der Immatrikulationsfeier für ihre 
besonderen Leistungen im Studium und gesellschaftlichem Engagement geehrt. | Quelle: WHZ/Helge 
Gerischer


Abhishek Raj Yadav ist 2021 der Gewinner des Preises des Deutschen Akademischen Austauschdienstes 
(DAAD) an der Westsächsischen Hochschule Zwickau (WHZ), der für hervorragende Leistungen 
ausländischer Studierender vergeben wird. Der 28-jährige Student aus Nepal studiert seit September 
2018 in Zwickau im Masterstudiengang Road Traffic Engineering mit sehr guten Ergebnissen. Mehr…
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Orientation Day


Am 08.10.2021 gaben wir zum Orientation Day wichtige Tipps für das Studium an unserer Hochschule 
und stellen wichtige Ansprechpersonen im International Office vor. Alle Informationen zum 
Nachlesen finden Sie hier.


Mentor-Preis


Bewerbungen Mentor-Preis: Bis 31. Januar 2022 nimmt der Hochschulverein Mentor e.V. Bewerbungen 
für die Mentor-Preise entgegen. Einen Antrag können alle Absolventen stellen, die im Zeitraum vom 1. 
Januar bis 31. Dezember 2021 nach Bewertung des erstbetreuenden Hochschullehrers für ihre 
Abschlussarbeit überdurchschnittliche Ergebnisse vorweisen können.


Der Hochschulverein Mentor e. V. vergibt in den Studienschwerpunkten der Westsächsischen 
Hochschule Zwickau Technik – Wirtschaft – Lebensqualität jeweils einen Preis für die exzellenteste 
akademische Abschlussarbeit. Die drei Auszeichnungen sind jeweils mit 2.000 € dotiert. Mehr…


Studienbegleitprogramms (STUBE) Sachsen 


 
Das Studienbegleitprogramm richtet sich in erster Linie an Studierende aus Afrika, Asien, Lateinamerika, 
Südosteuropa an Hochschulen in Sachsen. Es ist ein Programm der Bildung für globale nachhaltige 
Entwicklung, eine Plattform für Studierende. Es hat 3 Bausteine: Veranstaltungen, Lokale Aktivitäten und 
Reisekosten für berufsvorbereitende Praktikums- und Studienaufenthalte (BPSA). Siehe www.stube-
sachsen.de. 

Die Details zu den Veranstaltungen folgen über den newsletter https://register.stube-sachsen.de/de/
user/register
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Fit for study and work!


Workshops


09.11. Crash course - How do I get a job?


This crash course supports international students in the topic of 
career orientation. You will be given tips and tools to find out what 
job you want to work in later and how you can achieve this goal. 


We will deal intensively with the following questions:

- In which job do I want to work after my studies?

- How do I increase my job chances?

- What legal regulations do I have to observe on the German labour 
market?


Speaker: Susann Kühn, Career Service of the WHZ

Language: German Date: Tue, 09.11.2021, 17:10 - 18:40 

Location: Online at BBB: https://bbbconf.fh-zwickau.de/b/sus-fsj-
ogq-lze


18.11. Find your learning partner!


Under the motto "Everything works better together", you can find 
learning partners at the online speed dating. This event gives you 
the opportunity to exchange information with other students about 
their everyday study life, learning projects, etc. With a learning 
tandem you can, for example common learning times can be 
established. Another aim of the event is to look beyond the 
confines of one's own faculty. There are over 50 different degree 
programmes at WHZ. Most of the time, you concentrate completely 
on your own field of study and hardly find out what's behind the 
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others. Yet it is not only interesting, but becoming increasingly important to engage with other subject 
areas and to act and think in an interdisciplinary way. For this reason, in the first part of the event, some 
students present their fields of study in a concise and easily understandable way. In the process, topics 
that concern everyone will be discussed.


Working languages: German and English


Date: Thu, 18.11.2021, 17:30 - 19:00 


BBB room: https://bbbconf.fh-zwickau.de/b/jul-ar4-kzh


29.11. Self-management 


Many students know the feeling of losing control of their everyday life because of their many tasks. In this 
seminar, some guidelines are highlighted on how to maintain an overview despite countless tasks. A 
concrete system will be presented and applied.

 
Speaker: Oliver Arnold, Faculty PTI 

Date: Mon, 29.11.2021, 17.30 to 19.00 

BBB Room: https://bbbauth.fh-zwickau.de/b/ste-ecr-aey-ale


Events


02.11. Language Corner  

Would you like to playfully improve your language skills and 
meet friends? 


The next Language Corner will take place on Tuesday, 02.11. 
at 17:30 - 19h.


We will meet again in the Lesecafé (in the student residence 
Äußere Schneeberger Straße, 7th floor).
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04.11. Research Forum

WHZ will provide insights into its medical research worlds on 4 November 2021 from 2 pm. In addition to 
exciting lectures and forums by high-ranking physicians and researchers on successfully applied medical 
procedures, the Research Forum 2021 will also show what career paths are available for interested 
academics to become a professor at WHZ. More... 


Participation online: https://bbbconf.fh-zwickau.de/b/chr-qoo-yas-2zq


04.11. ZWIK Company Contact Fair


On 04.11.2021, the business and industry contacts ZWIK 2021 will take place in the Stadthalle Zwickau 
and this already for the 23rd time. Traditionally by students for students, ZWIK 2021 will also be planned 
and implemented with the support of a team of a total of 7 WHZ students, under the guidance of IPlaCon 
GmbH. WHZ will also be on site to provide advice. More...


11.11. Reception of the newly enrolled international students by the 
Mayor of the City of Zwickau


Dear students, 


We are very pleased to pass on to you the invitation of the Mayor of the City of Zwickau to the reception 
of the newly enrolled international students.  This festive event will take place on 11 November at 6 pm in 
the Robert Schumann House. If you are interested, please remember to register by email by 09.11. 
(gleichstellungsundauslaenderbeauftragte@zwickau.de). We very much hope that you will take advantage 
of this wonderful opportunity. The current Corona measures will also apply at this event. 


If you have any questions, please feel free to contact us. 


Your team of the International Office
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Information


WhatsApp group "Internationals Zwickau


Students have set up a private WhatsApp group to inform each other and make appointments for events 
etc. Anyone who would like to can join this group.


Link to the WhatsApp group "International Zwickau": https://chat.whatsapp.com/
DEKlHoVamWfJMXIcZZgcUF


German courses


The German courses accompanying the studies started on 11.10.2021. Those who would still like to 
participate can find out more here. More...


International students honoured for commitment and achievement


Three outstanding international students were nominated by their departments for the DAAD Award this 
year. The decision was not easy for the WHZ selection committee. And so, in addition to the DAAD prize, 
an honorary prize from the West Saxon District Association of the Association of German Engineers (VDI) 
was also established. (VDI) was created and awarded during the WHZ matriculation ceremony.


Abhishek Raj Yadav (left) and Doaa Alabas 
were honoured at the matriculation 
ceremony for their special achievements in 
their studies and social commitment. | 
Source: WHZ/Helge Gerischer

Abhishek Raj Yadav is the 2021 winner of 
the German Academic Exchange Service 
(DAAD) Award at the West Saxon University 
of Applied Sciences Zwickau (WHZ), which 
is awarded for outstanding achievements by 
foreign students. The 28-year-old student 
from Nepal has been studying in the Road 
Traffic Engineering Master's programme in 
Zwickau since September 2018 with very 
good results. More...
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University Information Day  


At the Orientation Day on 08.10.2021, we gave important tips for studying at our university and 
introduced important contact persons at the International Office. You can find all the information here.


Mentor Award


Applications for the Mentor Award: The university association Mentor e.V. is accepting applications for the 
Mentor Award until 31 January 2022. Applications are open to all graduates who, in the period from 1 
January to 31 December 2021, can demonstrate above-average results for their thesis according to the 
assessment of the first supervising university teacher.


The university association Mentor e. V. awards a prize for the most excellent academic thesis in each of 
the main areas of study at the West Saxon University of Applied Sciences Zwickau Technology - Business - 
Quality of Life. The three awards are each endowed with 2,000 €. More…


Study Support Programme (STUBE) Saxony 

The Study Support Programme is primarily aimed at students from Africa, Asia, Latin America and 
Southeast Europe at universities in Saxony. It is a programme of education for global sustainable 
development, a platform for students. It has 3 components: events, local activities and travel expenses for 
pre-vocational internships and study visits (BPSA). See www.stube-sachsen.de. 


The details of the events will follow via the newsletter https://register.stube-sachsen.de/de/user/register
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